
香港文匯報訊（記者

鄭治祖）特首在今年的施

政報告中提出設立10億

元的「一帶一路」獎學基

金，促進香港與「一帶一

路」沿線國家學生的交

流。特首梁振英昨日表

示，該獎學金可配合本地

大學發展，有助促進香港

與外地學生交流，令香港

學生了解彼邦的文化和語

言，期望立法會盡快通過

有關撥款。

「一帶一路」獎學基金促交流
特首籲立會盡快通過 助港生了解彼邦文化

梁振英昨日結束法國訪問返抵香港，在機場會見
傳媒。他表示，「一帶一路」倡議已提出了較

長時間，他期望特區政府設立的「一帶一路」獎學
基金10億元撥款能盡快獲立法會通過，盡快達到香
港學生去外地交流及外地學生來港交流的目的。

基金配合各大學發展
他指出，目前，在香港讀大學的外地學生主要來自
內地，但大學一直爭取有更多外地學生，資助外地學
生來港，基金可配合各大學的發展，吸引「一帶一路」
沿線國家的學生來港，相信有助香港學生了解對方的

文化和語言。香港的學生在四年時間中與外國青年人
一起生活、一起成長，結交新朋友，對了解沿線國家
的文化、生活習慣和他們的語言，是有一定幫助。
梁振英重申，10億元的「一帶一路」獎學基金並

非一次性的花費，「即是說不是一次過用光整筆10
億元，只不過這個基金所衍生的資金每年用來資助
外地的學生來香港就讀，亦資助香港學生去『一帶
一路』一些國家就讀。」
梁振英又總結過去3天的法國訪問行程，指法國是

歐洲的工業大國、科技大國和經濟大國，當地政府
領導人及工商界人士均希望拓展與香港的經貿關

係，「我們和法國之間有很多新的領域合作，有潛
質可以繼續開發。今次去法國兩個城市訪問，都受
到當地法國政府領導人的重視，圖盧茲和巴黎的工
商界人士都很希望能夠拓展與香港各個方面的經貿
關係，而法國政府領導人亦表達了同樣的意願。」

大學生隨特首訪法拓眼界
他表示，是次還有19位香港的大學生同行，參觀

了當地科技創新設施。同學表示，這對他們來說是
拓闊眼界，也可以結識一些新的朋友，相信對他們
將來學業和事業發展有幫助。

■梁振英、張炳良、楊偉雄和學生代表在法國圖盧茲空中巴士廠房合照。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府發言人昨日
表示，按照《行政長官選舉條例》（第569章）第10
（1）條，來屆行政長官選舉將於明年3月26日舉行。
選舉日期昨日於憲報刊登。
根據條例第10（1）條，在行政長官正常任期屆滿
時，行政長官選舉投票日應為：
（一）倘若在該空缺將會出現之日開始時屆滿的一

段為期九十五日的期間的首日是星期日，該選舉的投
票日期為該星期日；或
（二）倘若該日不是星期日，該選舉的投票日期為

緊接該段期間開始前的星期日。

特首選舉明年3月26日投票

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）今年立法會換屆選舉
將於9月4日舉行，選舉事務處昨日宣佈， 選舉的提
名期由7月16日開始，至7月29日結束。
當局已委任5個地方選區和29個功能界別的選舉主

任，選舉主任辦事處地址的委任公告，已於昨日刊憲。
他們將會處理轄下地方選區或功能界別的候選人提名及
其他選舉職務。獲提名人士必須在提名期內的星期一至
五上午9時至下午5時，及星期六上午9時至中午12
時，親自將填妥的提名表格和選舉按金送交有關的選舉
主任。
發言人指，地方選區選舉的每張候選人名單須繳交5
萬元選舉按金，而功能界別選舉的每位獲提名人士或區
議會（第二）功能界別選舉的每張候選人名單則須繳交
2.5萬元選舉按金。獲提名人應盡量以銀行本票或現金
繳交選舉按金，以免因支票遭銀行退票而衍生不必要的
問題。
提名表格可於各區民政事務處、有關的選舉主任辦

事處或選舉事務處位於灣仔港灣道25號海港中心10樓
或九龍觀塘觀塘道392號創紀之城第6期23樓2301室
至2303室的辦事處索取，或從選舉事務處網站（www.
reo.gov.hk）下載。

立會選舉7月16日起提名

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政務司司長林鄭
月娥美東時間6月9日訪問紐約。她分別參觀了當地的
活化項目「高架公園」，到美國曼克頓音樂學院及到
訪林肯中心展開文化之旅，在交流的同時探討合作機
會。

答謝章啟月為港人提供領事協助
林鄭月娥上午與中國駐紐約總領事章啟月進行早餐

會面，感謝她向有需要港人提供領事協助。隨後，她
參觀了由公私營界別合作，將廢棄的鐵路改造成市區
公園的「高架公園」，並聽取由James Corner Field
Operations主管Keith O'Connor及高架公園之友營運

總監Julie Twitmyer介紹有關高架公園活化市區和綠化
城市的成功經驗。
林鄭月娥隨後與中國常駐聯合國代表劉結一會面，

感謝他就聯合國事務給予香港的支持，例如定期向聯
合國報告在香港特別行政區實施的國際公約及其他條
約履行的情況。
中午，她在亞洲協會舉辦的午餐會上致辭，談到香

港最近的文化發展，特別是西九文化區計劃，及發展
文化及創意產業對香港的重要性及好處。
午宴後，她到美國曼克頓音樂學院，與學院院長

James Gandre 和教務長兼學院高級副校長Marjorie
Merryman會面，探討可行的合作機會，促進香港和紐

約的音樂家和藝術家之間的交流溝通。
其後，林鄭月娥到訪林肯中心，與其執行副總

裁Russell Granet及Lesley Friedman Rosenthal以及林
肯中心國際高級董事Keith Lieberthal會面，了解管
理及營運一系列表演專用場地的經驗、中心推廣
教育和外展活動的情況，以及探討合作機會。
林鄭月娥其後在Keith Lieberthal的帶領下參觀中
心的設施。
傍晚，她出席了紐約香港協會晚宴，闡述香港的競爭

力及在國家「一帶一路」倡議下香港的角色。紐約時間
6月10日，她會在美中關係全國委員會主辦的早餐會上
致辭，簡介香港最近的政治及經濟情況。

林鄭紐約文化之旅尋合作

■林鄭月娥到訪紐約林肯中心，該中心執行副總裁Lesley
Friedman Rosenthal（右）等介紹中心情況。

香港文匯報訊（記者 李摯）由紫荊雜誌社和
薈萃國際女畫家協會聯合主辦的首控集團薈萃
精品女畫家邀請展昨日假上環文娛中心開幕，
中聯辦宣文部副部長朱挺、民政事務局副局長
許曉暉、中國美術家協會香港分會主席蕭暉
榮、廣西美術家協會副主席唐玉玲等蒞臨主
禮。大會展出15位香港及內地女畫家作品逾四
十幅，展現女性畫家獨特而細膩的藝術視角，
展期至6月12日。
參展的女畫家包括唐玉玲、馮苗、何洵瑤、

李周衛、李夏夏、馬佳偉、曲丹兒、王道珍、
肖進、熊美儀、楊靜、楊燕來、張遠、張姍
姍、張少齡，她們的作品均多次參加國內外畫
展並屢獲嘉獎，風格各有特色。

朱挺許曉暉蕭暉榮等出席
許曉暉致辭表示，香港是全球三大藝術品交

易中心之一，近年在各界推動下，文化藝術方
面得到不斷發展，各類畫展的規模、內容、水
平均不斷提升。期望大家繼續攜手，增強香港

文化藝術軟實力，向世界宣揚藝術文化。
蕭暉榮表示，藝術展覽活動在香港發展蓬

勃，藝術家、企業家、收藏家互相合作交流，
讓文化藝術能與金融、商業融合，彰顯創意活
力。他指，該展覽能增進市民對中華傳統文化
歷史的了解、促進香港與內地的文化藝術交
流，弘揚中華優秀文化，宣揚民族精神。
展覽現場展出經典水墨及油畫作品，以不同

視角傳達出女性的才氣與靈性。眾女畫家以女
性獨特的審美視角表達其對生活的感悟。其筆
觸或細膩柔和、或大膽創新，凝煉成源於生活
又高於生活的藝術作品，充分彰顯女性繪畫家
豐富細膩的內心世界，極具抒情性和觀賞性。

薈萃精品女畫家邀請展開幕

■首控集團薈萃精品女畫家邀請展昨日假上環文娛中心開幕，主禮嘉賓主持剪
綵儀式。 李摯攝

■■香港新疆聯誼會創會典禮香港新疆聯誼會創會典禮。。

福建社聯青委返鄉考察
雷春美楊輝黃菱會見 林智彬冀攜手促發展

省委常委、統戰部部長雷春美對香港
閩籍青年才俊回鄉考察表示歡迎。

她說，福建社團聯會青委會是頗具活力
和凝聚力的愛國愛港青年社團，匯聚衆
多居港閩籍傑出青年，歡迎大家常返鄉
考察，積極為閩港交流合作牽線搭橋，
獻計出力。

構建僑辦與閩青聯繫平台
省僑辦主任楊輝、副主任林澤春與訪
閩團成員座談交流。楊輝代表省僑辦對
大家返鄉考察表示熱烈歡迎，並簡要介
紹了福建省情、僑情及省僑辦基本情

況，期望大家以此次訪問為契
機，進一步構建僑辦與香港閩籍
青年聯繫交流的平台。
訪閩團此行也到訪廈門市，先

後與廈門市委常委、統戰部部長
黃菱，廈門市青聯主席王中，廈
門華僑大學副校長曾路等座談，
希望加強雙方交流合作。
林智彬介紹，福建社團聯會青委會成

立於1997年，現有青委300多人，活躍
於香港各行各業。希望透過此行讓大家
更了解家鄉的經濟、社會、文化及教育
等方面的發展情況，更了解國家「一帶

一路」戰略、福建自貿試驗區的進展，
尋找商機。青委會將繼續在「團結、傳
承、打拚、創新」的理念下，加強團結
閩籍青年，與時俱進，通過創新完善建
設，把青委會建設成為一個愛國愛港愛
鄉、朝氣蓬勃的現代化青年社團。

榮譽團長施榮忻、黃楚恒，顧問王朝
陽、林懷榮、楊華勇，秘書長邱威廉、
陳建鴻，副團長朱威霖、佘日源、李佳
斌、李根泰、沈慧林、卓金鵬、林仕
超、徐凱祥、陳思暐、陳學航、楊國
強、廖宜春等參加考察活動。

香港文匯報訊（記者 子京）香港福建社團聯會

青年委員會於6月1日至3日組團往家鄉福建考察

交流，獲省委常委、統戰部部長雷春美，省僑辦

主任楊輝等領導親切會見及接待。訪閩團由福建

社團聯會副主席、青委會主任林智彬擔任團長，

一行40多人訪問福州及廈門。林智彬總結此行

指，希望通過實地考察，深入了解家鄉的發展情

況，進一步密切與家鄉青年朋友的交流合作，共

同把握「一帶一路」戰略、福建自貿區帶來的機

遇，攜手促進閩港各項事業發展。
■團長林
智彬與廈
門市委常
委、統戰
部部長黃
菱互贈紀
念品。

■福建省委常委、統戰部部長雷春美親切會見福建社聯青委訪閩團，賓主合照。

香港文匯報訊（記者 子京）香港新疆聯誼會
創會典禮日前於香港環球貿易廣場「天際100」
觀景台舉行。典禮特邀中聯辦社聯部副部長黎
寶忠、新疆維吾爾自治區工商聯副主席盧平、
香港商務及經濟發展局副局長梁敬國等蒞臨主
禮。守正基金（香港）行政總裁翟普榮膺香港
新疆聯誼會創會主席，來自香港及新疆的賓主
150餘人聚首一堂，同申慶賀。

冀架經濟文化合作橋樑
翟普致辭時表示，新疆有多民族的藝術瑰寶、

豐富的自然資源、熱情的各族人民，希望新疆
的上述特色可在香港這個國際舞台上大放異彩，
也歡迎香港各界市民到新疆旅遊、考察、投資
和發展。他續說，香港是「一帶一路」戰略的
發展節點之一，新疆是「絲綢之路」的重要驛
站，兩地合作，「心疆．鄉港」，反映他們心
繫新疆，而香港已成為第二故鄉。
典禮上有豐富多彩的新疆歌舞表演，著名

新疆舞蹈家帕莎帶領大家載歌載舞，為典禮
增添歡快喜慶氣氛。
香港新疆聯誼會以服務居港新疆鄉親為初

衷，以架設新疆與香港的經濟文化合作橋樑
為使命。該會現有會員逾400人，多數為學生
及初入職場的青年人。
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